

まつっこ

令和6年度 学校だより

笠松町立松枝小学校

10月31日発行 No.7



安心と安全

一昔前ですが、あるテレビ番組で、「安心・安全」について大学の講義で討論する学生の姿が放映されていました。興味深かったのは、多国籍の学生が意見を交流する中で、自分の国では「安心」を示す適切な言葉が見つからないというような意見が出されるなど、「安心」という意識そのものが日本独特の意識に近いものであることが話し合われていました。諸外国では、主にリスクを想定しながら「安全」を確保するという考え方が多いのに対して、日本ではリスク自体を排除して「安心」な状況を求める考え方が多い傾向にあるということでした。「安心」できる環境で過ごせることは素晴らしい事ですが、「安心」しているという状況は、無防備な状況でもあるということです。

さて、先日のたよりで紹介させていただきましたが、登下校中にドライバーさんへ感謝の気持ちを伝える子供の姿が増えてきたことはうれしいことです。しかし、交通量が多い横断歩道で、下を向いて渡っている子供の姿をまだまだ見かけます。横断歩道は、リスクを考えれば一番危険な場所とも言えます。一番「安全」を考えなくてはいけな場所であるのにも関わらず、下を向いて「安心」して（無防備な状態で）渡っている姿を見ると、大丈夫かとドキドキしてしまいます。横断歩道だからといって、全ての車が自分に気づいて止まってくれるとは限りません。反対車線の車や後続の車が突っ込んでくるかもしれません。危ない時は、自分で車に気付いて避けるなど、最後に自分を守れるのは自分しかないのです。いつもピリピリ危険ばかり心配して生活しろとは言わないです。そもそも、人はそんな生活を続けることはできません。普段から、安心してよい場所と安全を確保しなければいけない場所を判断し、危険回避できる能力を身に付けることが大切です。

本校では、子供たちに「『自分ごと』として考え、行動できる子」になってほしいと願っています。健康安全に関していえば、まさに「自分の命（健康）は自分で守れる子」が「自分ごと」として考え行動できる子と考えています。学習に関していえば、「『知りたい』『できるようになりたい』『実現したい』という願いをもって、学ぼうとする子」と考えています。この二つに共通することは、先生や誰かに「やらされることではない」また、「やってもらうことではない」ということです。つまり、誰かに「やらされる学習ではない」「守ってもらう安全ではない」ということです。子供たちには、普段からできるだけ当事者意識をもった学習や生活を経験させたいと考えています。そして、将来、自らの手で、豊かで安心感のある社会を創り上げていける人に成長してくれることを期待して、これから子供たちへの指導・援助に励んでいきたいと思えます。

11月の行事予定

小春日和の11月		
1	金	授業参観②9:25~10:10 PTA講演会(体育館)5,6年 11:40~12:00
2	土	
3	日	🍁文化の日
4	月	振替休日
5	火	クラブ⑥(6回目)
6	水	まつっこプロジェクト②③
7	木	委員会リーダー会(昼)
8	金	なかよしリーダー会(昼) 段ボール回収開始
9	土	
10	日	
11	月	発育測定①3年②1年③2年④4年 お豆腐作り体験(3-1)②③
12	火	委員会⑥(後期3回目) 発育測定①ひ②5年③6年
13	水	まつっこ学習会(2回目) なかよし遊び(3回目)
14	木	郡内中学校公表会 4時間授業 13:10 下校
15	金	朝読書の会(ひ、3,4年) 代表委員会(昼・掃除) 1年社会見学
16	土	羽島郡小学生選考会(笠松みなと公園)
17	日	
18	月	郡内小中学校研究会 4時間授業 13:10 下校 ※1-2のみ 15:00 下校
19	火	委員会リーダー会(昼) お豆腐作り体験(3-3)②③ 5時間授業(1~5年)なかよし遊び計画会⑥(6年)
20	水	まつっこプロジェクト②③ 焼き芋パーティー(2年)
21	木	お豆腐作り体験(3-2)②③ アスリート派遣事業(5年)②③新体操:大島選手
22	金	代表委員会(昼)
23	土	🍁勤労感謝の会
24	日	
25	月	5時間授業 14:45 一斉下校(地域の方、警察の方と一緒に) 2年校外学習(松枝交流センター)①②③
26	火	クラブ⑥(7回目) 3年校外学習(西消防署)①②③
27	水	まつっこ学習会②(3回目) なかよし遊び(4回目)
28	木	6年生修学旅行1日目(奈良) 郡内小学校公表会 4時間授業 13:10 下校
29	金	6年生修学旅行2日目(京都)
30	土	

お知らせ・お願い

●特別日課 (14, 18, 28 日)

郡内の研究会や公表会等のため特別日課となり早帰りの日が続きます。午後からの過ごし方について、改めてご家庭で約束などを確認してください。だんだん日も短くなってきました。帰宅時刻も含めてご指導ください。

●第2回プレイパーク開催に伴う協力依頼



<第2回プレイパーク>

12月9日(月)~13日(金)

<段ボール回収>

回収開始: 11月8日(金)~

回収場所: 体育館北側または西児童玄関

7月上旬に段ボールを使ってプレイパークを実施しました。体験した子どもたちは、中休みや昼休みになるたび体育館に駆け込み、仲間と協力しながら秘密基地や迷路などを熱心につけていました。その時に体験できなかった学年の子どもたちは「今度は僕たちの番ですか?」ととっても楽しみにしていました。

開催に伴い、活動に必要な段ボールの回収にご協力ください。正式な協力依頼文書は後日配付いたしますが、大量の段ボールが必要となりますので、今のうちから各ご家庭・職場等で段ボールを集めておいていただけるとありがたいです。なお、回収場所等が決まりましたら改めてご連絡します。量が多い等で持ち込みが困難な場合は回収に行くことも検討します。子どもたちのためにもぜひご協力ください。